"Hm, so? — bamit Sie mir bann auch noch in Santa Clara ben Dank ber jungen Frau wegschnappen? Rein, bamit ist's benn boch nichts; bas will ich wenigstens haben, und wenn ich's mir stehlen müßte. Aber wie weit ist's von hier nach Santa Clara — haben Sie eine 3bee?"

"Dieser Beg," erwiberte Könnern, "führt nach ber Co-Ionie Santa Martha hinüber und foll bequem im Thal hinlaufen. Bon bort haben Sie breite, trodene Fahrstraße bis Santa Clara, etwa sieben Legoas im Ganzen."

"Run, bas geht an; bann brech' ich aber in einer Stunde

auf. - Und wann fommen Gie nach?"

"Morgen früh wird bie Leiche bes alten Mannes beerbigt, bann hält mich hier nichts weiter, und wenn es irgend möglich ift, bringe ich bie Familie bes Verbrechers gleich mit. Wir muffen jedenfalls sehen, baß wir für bie arme Frau ein Unterkommen in der Colonie finden."

"Das giebt wieber eine paffende Beschäftigung für mich," fagte Rottad, indem er zu seinem Pferd ging und es abfattelte. Es mußte erft ein wenig gefüttert werben, ehe er

ben Beimritt barauf antreten fonnte.

31.

ferr von Pulteleben.

Nur verhältnismäßig kurze Zeit war boch vergangen, seit Sarno die Colonie Santa Clara verlassen und Baron von Reitschen sein Regiment dort begonnen hatte, und welche traurige Beränderung brachte dieser kurze Wechsel in dem sonst so gemüthlichen, selbst freundlichen Ort hervor! Jede Beschäftigung schien darnieder zu liegen; die Colonisten zeigten zu keiner Arbeit mehr Lust; die Handwerker saßen den